

Índice

Dossier Preliminar Contracumbre WSIS	1
Introducción	
¿Porqué una contracumbre?	2
Formateando la sociedad de la información	
¿La sociedad civil en la cumbre?	
La sociedad de la información será libre o no será	3
Comunicado de llamada a la contracumbre WSIS? WE SIZE! (7)	3
¿Qué es el WSIS?	3
geneva_03	3
WSIS? WE SEIZE!	
Cuestiones preparatorias para la coordinación en el nodo del Hackmeeting	4
Más información: algunos enlaces interesantes	
Notas	6

hacklabs.org
http://hacklabs.org

versión 1.0

30 Setiembre 2003

Dossier preliminar informativo sobre la (contra)cumbre del WSIS (World Summit for the Information Society — Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información) que tendrá lugar del 10 al 12 de Diciembre del 2003 en Ginebra.

Copyleft/Copyright (c) 2003 hacklabs.org. Salvo que se indique lo contrario todos los textos de este documento están bajo la licencia Creative Commons Attribution – NonCommercial – ShareAlike – v.1.0: Se permite la copia, distribución, uso y realización de la obra, siempre y cuando se reconozca la autoría y no se use la obra con fines comerciales —a no ser que se obtenga permiso expreso del autor. El autor permite distribuir obras derivadas de esta sólo si mantienen la misma licencia que esta obra. Esta nota no es la licencia completa de la obra sino una traducción de la nota orientativa de la licencia original completa (jurídicamente válida), que puede encontrarse en http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/1.0/legalcode.

Introducción

Este texto es un pequeño dossier preliminar sobre la Cumbre Mundial de la Sociedad de la Información (WSIS ——World Summit for the Information Society) y la contracumbre *WSIS? WE SIZE* que tendrán lugar en Ginebra durante del 10 al 12 de Diciembre del 2003.

En la reunión (mesa-redonda) inter-hacklabs que tubo lugar en los Jocs Fractals (Les Naus, Barcelona) el 20 de Setiembre se propuso acudir a la contracumbre del WSIS como forma de superar las dificultades organizativas, teóricas y prácticas que atraviesan a los hacklabs a través del contexto de conflicto-discusión-construcción creativa y colaborativa que se dará en la contracumbre (junto a otros movimientos mediactivistas, artivistas y hacktivistas europeos e internacionales). Una experimentación tecnopolítica colectiva a gran escala que manifieste esa otra sociedad de la información que es posible y real.

El objetivo de este dossier es abrir un proceso de comunicación entre hacklabs para ir juntos a la contracumbre y que ese ir juntos (mejor dicho en-redados) sirva para discutir perspectivas de acción y coordinación inter-hacklabs a la vez que maduramos tácticas de resistencia global colectiva.

En el hackmeeting se abrirá un nodo de discusión y coordinación de propuestas concretas de acción y desarrollo durante la cumbre (tanto en ginebra como en los entornos locales de los hacklabs u otros colectivos que se unan a la iniciativa). Para la reunión del hackmeeting reunión esperamos la asistencia de compañeras de colectivos europeos que llevan tiempo preparando la contracumbre.

Si decidimos que ir a la contracumbre y desarrollar acciones locales de protesta e información de forma coordinada es un proyecto que ilusiona a los hacklab la coordinación estatal podría hacerse a través de la lista de correo hacklabs @ sindominio.net.

Pronto sacaremos un nuevo dossier con más información y sobre todo con detalles concretos de la contracumbre que aún están por determinar. Mientras tanto hemos creído importante adelantar información sobre esta cumbre para que todas las interesadas y los hacklabs y colectivos locales vayan planteándose las posibilidades de acción y participación en la contracumbre ya sea con acciones/campañas locales como acudiendo a la contracumbre de Ginebra.

¿Porqué una contracumbre?

Esta sección no pretende ser un análisis exhaustivo de la cumbre sino una breve introducción a la situación actual previa a la cumbre y al contexto global que la rodea. Un análisis más detallado de los intereses de la cumbre, los entresijos de la política internacional y la construcción corporativa y militar de la sociedad de la información puede encontrarse en el texto de Alan Toner titulado "Unzipping the World Summit on the Information Society".

Formateando la sociedad de la información

¿Porqué una contracumbre?

Cabría preguntarse primero... ¿Porqué una cumbre?

Como viene siendo habitual en otras esferas internacionales (sobre todo las económicas) este mundo hiperconectado exige un control global para que los flujos de poder se concentren en los núcleos de siempre (corporaciones-multinacionales y estados). La esfera de la comunicación, la tecnología y la información no podía ser diferente y empresas y estados han decidido reunirse para "regular" un espacio (el ciberespacio) que les resulta tan estratégico como amenazador por los procesos de libertad de expresión, cooperación y autooganización que está posibilitando. El fracaso de las puntocom y la aplicación unilateral de medidas de control han demostrado que el ciberespacio (y en general el espacio del conocimiento, el saber y la información) no les resultará fácil de conquistar, que una alianza multilateral será necesaria para formatear el ciberespacio y convertirlo en un lugar suficientemente "regulado" para el comercio y el control social. Una cumbre internacional de la sociedad de la información es el espacio adecuado para forjar esa alianza necesaria y negociar el programa que formatee (de nuevo) a la sociedad (de la información) para que sea accesible a su sistema de ficheros.

¿La sociedad civil en la cumbre?

La pretendida inclusión de la sociedad civil en el proceso de la cumbre se está desvelando como una pura estratagema para darle legitimidad social a las decisiones que allí se tomen. Los últimos acontecimientos de las reuniones preparatorias de la cumbre hablan por sí solos.

A la asociación de reporteros sin fronteras se le ha negado la participación (1) así como a la única organización de defensa de la libertad de expresión y los derechos humanos en China (2).

En la misma línea en el PrepCom–III (tercera reunión preparatoria para el congreso) "no se le permitió el ingreso a los delegados de las organizaciones de la sociedad civil a los grupos de trabajo que están debatiendo sobre los puntos de la Declaración de Principios en los que no se ha podido llegar a un acuerdo. La sociedad civil cuenta con cinco minutos para plantear sus puntos de vista y debe abandonar la sala antes de que los gobiernos empiecen la discusión, con lo que queda seriamente comprometida la posibilidad de participación efectiva en las principales discusiones." (3)

Más información sobre la creciente división entre gobiernos y representates de la sociedad civil en los preparativos de la cumbre: "Divisions between government and civil society positions" (4) "Vision impossible. Civil Society criticises draft declaration" (5). Respuesta (6) al último borrador de la Declaración de la ONU que se firmará en la Cumbre:

La sociedad de la información será libre o no será

Programas de control informacional global, patentes, criminalización del flujo de información y del conocimiento, cánones sobre unidades vacías de almacenamiento de información, privatización del espectro electromagnético, censura, desarrollo de tecnologías restrictivas y de control, y un largo etcétera de iniciativas gubernamentales y corporativas amenazan con cercar el espacio de cooperación y libertad de comunicación que ha construido los cimientos de la sociedad de la información. La cumbre sin duda puede convertirse en un paso adelante irreversible en ese cercamiento. Del mismo modo la contracumbre puede convertirse en un espacio que, más allá de la oposición y el enfrentamiento, anuncie nuevas líneas de fuga a ese cercamiento, haga brotar árboles que superen sus muros, establezca nuevos lazos de comunicación y cooperación y que, sobre todo, manifieste las posibilidades de esas otras sociedades de la información que no caben en la cumbre.

Comunicado de llamada a la contracumbre WSIS? WE SIZE! (7)

Durante los últimos meses activistas y artistas procedentes de diferentes grupos y movimientos, desde centros indymedia a no-border networks, del movimiento de Software Libre a medios comunitarios, de campañas de bases populares a colectivos de hackers, han trabajado juntos para preparar un plan de acción, sea con intervenciones desde dentro, fuera, en contra de o como alternativa a los contenidos y la organización de la Cumbre Mundial Sobre la Sociedad de la Información (CMSI o WSIS en inglés) del 10–12 de Diciembre en Ginebra, Suiza.

¿Qué es el WSIS?

Ginebra es el primer encuentro de la WSIS, cumbre mundial en dos fases que organiza las Naciones Unidas aparentemente para tratar la problemática de la información y la comunicación. Pero la cumbre es una cortina de humo. Por mucho que se hable de la "brecha digital", de difundir conocimientos, de la interacción social, el compromiso político, los medios, formación y sanidad, en realidad utilizan esta terminología para mistificar la tecnología y la información, para proteger y promover los intereses del capital global.

geneva_03

Geneva_03 es una asociación abierta, flexible y provisional de grupos y personas que preparan acciones relacionadas a la WSIS que comparten un objetivo común: la creación de redes de información y espacios físicos autónomos para intercambiar ideas y realizar acciones tácticas, de base popular, activistas y de medios comunitarios alrededor de la WSIS o en la misma cumbre.

Son muchos los temas que se tocan:

- Subvertir y dar forma a las tecnologías de la información que ya son parte de la cotidianidad
- El rechazo tanto de la guerra como la infoguerra
- Hacer frente a la explotación del trabajo inmaterial y precario
- Resistir la gestión de fronteras y de derechos digitales
- Defender nuestras ideas y conocimientos compartidos, que incluyen conocimientos de pueblos indígenas, información científica, software libre, sistemas pedagógicos y la libre expresión en contra de la inmensa presión que ejerce la privatización.
- Luchar por el derecho de circulación libre y comunicación libre para todos, no solo los que promueven y se benefician del capital

Las acciones WSIS? WE SEIZE! (nos apoderamos!) quieren identificar y promover nuevas formas de comunicación; cuestionar y cambiar la información que se transmite, quien la controla y a quién se dirige: para crear nuevas configuraciones sociales capaces de enfrentarse a los sistemas de

control que nos rodean y alimentan nuestro mundo.

Es una lucha que se libra tanto a nivel de infraestructura local, regional y mundial (las ondas de radio y televisión, wireless, acceso a cable, las trayectorias de satélites) como al de los contenidos que estos transmiten. Estas tecnologías y redes deberían utilizarse para el bien de todos, organizadas para alimentar y apoyar la colaboración social.

WSIS? WE SEIZE!

Se plantean tres áreas de trabajo:

- Un encuentro estratégico antes de la cumbre de Ginebra, con conferencias, mesas redondas y presentaciones.
- Un laboratorio "polymedia" para compartir herramientas, técnicas, experiencias y conocimientos.
- Durante tres días, un netcast siguiendo la revolución de la tierra, streaming activismo independiente y proyectos de medios comunitarios de todo el mundo.

Geneva_03 invita a todos l@s interesad@s a participar en esta iniciativa. Estamos trabajando para establecer locales y horarios, y también posibilidades para alojamiento y sobrevivencia general en una ciudad tan cara como Ginebra. Está previsto otro encuentro preparatorio durante el European Social Forum de Paris en Noviembre.

La lista abierta para todos los interesados en el proyecto Geneva_03 es:

http://lists.emdash.org/mailman/listinfo/prep-l

y la web

http://www.geneva03.org/

La web de Geneva_03 funciona como un foro abierto donde puedes publicar tus propuestas, ideas y aportaciones.

Cuestiones preparatorias para la coordinación en el nodo del Hackmeeting

Una contracumbre global se construye de abajo-arriba, no esperemos llegar y que esté todo montado. La gente que en estos momentos se encarga de la contracumbre facilitará espacios, herramientas y propuestas muy generales. Será el trabajo colaborativo de todas la personas y colectivos presentes definir la contracumbre y las acciones y proyectos que allí se desarrollen así como las protestas y campañas locales.

Para una acción y construcción efectiva es importante que vayamos con propuestas sólidas y con un trabajo previo de coordinación. A nivel estatal la primera reunión de coordinación se realizará en un nodo específico en el Hackmeeting. Para que esa reunión no se disuelva en un conjunto de propuestas dispersas e inconexas es importante que los colectivos interesados trabajemos previamente algunas líneas de reflexión y valoración de fuerzas de cara a la contracumbre.

A modo orientativo proponemos 5 niveles de reflexión: humano, físico, sintáctico, semántico y conectivo.

- Humano: ¿cuántas personas podrán ir? ¿A partir de qué fecha? ¿Cómo?
- *Físico*: ¿qué máquinas (hardware) tenemos disponibles para llevar?

- **Sintáctico**: ¿qué software podemos llevar? ¿en qué aspectos sintácticos podemos contribuir más eficazmente?
- Semántico: ¿qué podemos aportar a nivel de contenidos (charlas, manifiestos, dossieres, otros textos...)?
- **Conectivo**: ¿con qué redes de difusión y apoyo contamos para informar y recivir ayuda durante y después de la contracumbre? (acciones locales, difusión de información, etc.)

Además de estas cuestiones que buscan definir a diferentes niveles lo que podemos aportar a la contracumbre podríamos empezar a hacer una lluvia de ideas sobre diferentes formas de acción y coordinación para poner en común y debatir en el hackmeeting, definir campañas, posibles acciones/protestas locales y en la propia contracumbre en Ginebra.

Más información: algunos enlaces interesantes

Web de la contracumbre WSIS? WE SIEZE!

http://www.geneva03.org/

Lista de correo de la contracumbre WS/S? WE SIEZE!:

http://lists.emdash.org/mailman/listinfo/prep-l

"Unzipping the World Summit on the Information Society" un texto introductorio sobre el WSIS, por Alan Toner:

http://www.hubproject.org/news/2003/09/78.php

El mismo texto en pdf

• http://sindominio.net/metabolik/ginebra/ginebra.pdf

Web WSIS de la APC (Asociación para el Progreso de las comunicaciones) en castellano:

http://lac.derechos.apc.org/wsis/

Web WSIS de la ITU (International Telecomunication Union):

http://www.itu.int/wsis/

Latinoamerica en la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información

http://lac.derechos.apc.org/wsis/wsis.shtml

Hubproject:

• http://www.hubproject.org

Hubproject-castellano:

http://www.hubproject.org/es/?l=es

Web de coordinación interhacklabs:

http://www.hacklabs.org/wiki/wiki.pl?Coordinaci%F3nContracumbre

Notas

- (1) http://www.rsf.fr/article.php3?id_article=7972
- (2) http://iso.hrichina.org/iso/news_item.adp?news_id=1527
- (3) http://lac.derechos.apc.org/wsis/cnoticias.shtml?x=14117
- (4) http://www.worldsummit2003.de/en/web/468.htm
- (5) http://www.worldsummit2003.de/en/web/454.htm
- (6) http://lac.derechos.apc.org/wsis/cdocs.shtml?x=14185
- (7) Este texto fue originalmente publicado *sin ningún tipo de licencia* en:
 - http://www.geneva03.org/moin.cgi/GenevaCall